



Abb. 25.  
J. Leonidow,  
Bürobau der Union  
der Konsum-  
genossenschaften.

zontalverkehr an den Bau heranbringt, wird senkrecht durch die Aufzugstürme in die Höhe befördert und verteilt sich dann wieder in horizontaler Richtung.

Im Vergleich mit dem bisherigen amerikanischen Hochhaussystem liegt die Neuerung hier darin, daß die Wagerechte (das Nützliche) von der Senkrechten (von der Stütze, von dem Notwendigen) eindeutig getrennt ist. Im Inneren entsteht dadurch auch die für den Bürobau notwendige Übersichtlichkeit, die ebenfalls durch die Konstruktion mitbestimmt wird. Nach außen entsteht ein Raumkörper, der in allen sechs Blickrichtungen von elementarer Mannigfaltigkeit ist.

Wir sehen hier für die Aufgaben, die zu den Typen gehören, die eigentlich, wie die gesamte wissenschaftliche Organisation der Arbeit und des Betriebes, schon international ausgebildet sind, auch auf diesem Gebiet, durch unser soziales System erweiterte Möglichkeiten. Auch in diesem Gebiet stellt die Rekonstruktion ihre Forderungen.